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•    Призыв – 2017

С 27 сентября в районе на-
чался осенний призыв на во-
енную службу в ряды Российс-
кой армии. Срочную службу
обязаны пройти все мужчины
от 18 лет (1999 г. р.) и старше,
кто окончил учебные учрежде-
ния. Как сообщил военный ко-
миссар по Викуловскому и Со-
рокинскому районам М. Г. Пу-
дов, из нашего района в нояб-
ре-декабре проходить сроч-
ную службу отправятся поряд-
ка сорока новобранцев.

Сейчас будущие защитники
Отечества проходят обяза-
тельную медицинскую комис-
сию, впервые за многие годы
– не в стенах военкомата, а в
поликлинике. Здесь же рабо-
тает призывная комиссия.

– Как правило, служить ре-
бята идут добровольно, так
называемые уклонисты встре-
чаются редко, — считает Ми-
хаил Геннадьевич. – Молодые
люди сами после окончания
учебных учреждений  приходят
в военкомат, чтобы выполнить
обязательства перед государ-
ством, потому как не служить
– значит, впоследствии не
иметь возможности офици-
ального трудоустройства. И
понятие долга и чести есть в
умах молодых людей! Кстати,
с января 2017 года тем, кто
обучается в средних специ-
альных образовательных уч-
реждениях и, естественно, в
вузах, вновь предоставляется
отсрочка от службы в армии.
Но есть и такие ребята, кото-
рые оставляют учёбу, берут
академические отпуска, пишут
заявления о желании служить
сейчас. Им, конечно же, идём
навстречу. В армии они имеют
возможность приобрести ещё
одну профессию.

Как уже сообщили, призыв-
ники проходят медицинскую
комиссию в районе, если же
есть необходимость дообсле-
дования, им дают направле-
ния в Ишим и Тюмень, там они
проходят медицинские осмот-
ры без очереди.

Служить ребята отправятся
в разные роды войск и в раз-
ные места. Уже известно, что
двое человек из Викулово и
Сорокино проходить срочную
службу будут в президентском
полку. Не каждая территория
удостаивается такой чести!

Служить по контракту – тоже
всегда приветствуется. С янва-
ря этого года выпускникам ву-
зов или молодым людям со
средним техническим образо-
ванием предлагают альтерна-
тиву: пройти срочную службу
или службу по контракту сроком
на 3 года. В течение года почти
20 тюменцев выбрали второе.

– Не нужно бояться службы,
– уверяет военком, – ведь
служба в наше время очень
интересная. И чаще звоните
родителям, весть от детей все-
гда для них самое главное.

О. НИКОЛАЕВА

Служить
России

•    Славим человека труда

Километры проводов тянутся
в небе, сливаясь с сельским
пейзажем так, что мы их уже и
не замечаем. Мы нет, но только
не кабельщик-спайщик теле-
коммуникационной компании
«Ростелеком» в Викулово Сер-
гей Николаевич Кунгуров: боль-
ше четверти века он следит, что-
бы исправно шла телефонная
связь по району. Он не может
не увидеть неисправность, как
учитель не может не заметить
ошибку в тетради ученика, как
автомобилист – поломку своей
машины.

Кабельщик-спайщик – очень
распространённая профессия в
городах, ведь большое количе-
ство современного производ-
ства рождает спрос на эксплуа-
тационно-техническое обслужи-
вание кабелей, а, следователь-
но, повышается потребность в
квалифицированных работни-
ках. Хорошая рабочая мужская
профессия! И она очень востре-
бована, с трудоустройством воп-
росы редко возникают, хороше-
го специалиста примут практи-
чески на любом промышленном
или строительном объекте, где
реализуется прокладывание
кабеля и нужно его системати-
ческое обслуживание.  В горо-
дах – кабельщиков много, в на-
шем районе – всего два, и один
их них Сергей Николаевич.

Начинал учиться на учителя
труда, но увлекла работа на ав-
томатической телефонной стан-
ции в селе Поддубровном, что
недалеко от Викулово. В Под-
дубровном Сергей Николаевич
родился, окончил школу, жил. В
1990-м году он стал электромон-
тёром в родном селе. Профес-
сию освоил сам, помогали кол-
леги. Но ничего бы не вышло, не
обладай Сергей хорошим техни-
ческим и логическим мышлени-
ем, сосредоточенностью, вни-
мательностью. А ещё он всегда

«Головоломки» телефонных кабелей

ответственный, и положитель-
ный результат своего труда –
всегда на первом месте.

Сергею предложили отучить-
ся в Челябинске на кабельщи-
ка-спайщика. И вот в 1991-м году
– он уже в райцентре на новой
должности.

– Вот вы спрашиваете, чем
работа электромонтёра отлича-
ется от моей? Как бы объяс-
нить.., — смотрит задумчиво на
нас, журналистов (оно и понят-
но: как «гуманитариям» про
физику рассказывать?). – Ну,
электромонтёр следит за або-
нентской воздушной линией от
абонентской точки до распреде-
лительной коробки, там ищет и
устраняет повреждения. Если
монтёр на своём участке по-
вреждения не находит – значит,
дальше забота уже кабельщи-
ка: найти, где поломка «потеря-
лась». На каком участке? Или
от шкафа до коробки, или от
шкафа до АТС. Ну и кабели сель-
ской связи – тоже «мои»…

Да, трудно понять работу ка-
бельщика и тонкости профес-
сии. Одно точно – сложное это
дело. Но мы, журналисты, не
отчаиваемся, нам ведь, по дол-
гу службы, приходится и с педа-
гогическими методиками знако-
миться, и с аграрными приёма-
ми, и с юридическими термина-
ми. Так что попробуем!

Итак, кабельщик-спайщик
осуществляет обслуживание
всех типов междугородных кабе-
лей, в нашем случае – сельской
телефонной связи, ёмкостью от
100 пар и их конечных устройств
(каждый телефонный кабель,
парной скрутки, имеет ёмкость,
то есть количество жил в диа-
метре). Протяжённость кабель-
ных линий в нашем районе свы-
ше 300 километров. Кроме них
кабельщик-спайщик обслужива-
ет и кабельные канализацион-
ные сооружения. Специалист

выполняет работы по содержа-
нию, текущему и капитальному
ремонту всех кабельных соору-
жений – воздушных и подзем-
ных. Он устраняет повреждения
кабелей, участвует в монтаже
кабелей большой ёмкости. Так
что Сергей Николаевич знает
основы дальней связи и теле-
фонии,  принцип построения
обслуживаемой сельской теле-
фонной связи.

– Я полностью обслуживаю
все распределительные кабе-
ли, соединительные кабели
сельской связи, от АТС до АТС,
чтобы была связь в райцент-
ре и с деревнями. Многопар-
ные кабели – под моим над-
зором по всему району. И ещё
выполняю работу электромон-
тёра, — говорит Сергей Нико-
лаевич. —   Бывает интерес-
но, когда сталкиваешься со
сложными повреждениями,
— тут глаза кабельщика заго-
раются интересом, так только
увлечённые своим делом спе-
циалисты рассказывают о ра-
боте: — Вот поломка. По всем
параметрам линии всё долж-
но работать хорошо, а она не
работает! Ищешь причину. Или
наоборот: плохая линия – те-
лефон не работает, а Интер-
нет работает, одна жила на
обрыве. А бывает, всё чётко, и
телефон работает, а Интернет
«не хочет»… И нужно понять,
в чём дело. Со временем, с
опытом понимание приходит:
одно дело – теория, а другое –
практика.

Кстати, с «приходом» Интер-
нета работы стало больше,
«интересных повреждений» —
тоже. Так что постоянно Сер-
гею Николаевичу приходится
решать головоломки.

…Рабочий день в организа-
ции начинается с планёрки,
потом кабельщикам и электро-
монтёрам говорят, какое где

повреждение. По нарядам ма-
шина с логотипом «Ростеле-
ком» едет по всему району.

– Вот на днях пришёл на ра-
боту, говорят, что нет связи с
населённым пунктом Бороди-
но – порвали соединительный
кабель. Поехали. Устранили.
Такое бывает редко, в основ-
ном поломки линейные, або-
нентские, — рассказывает о
буднях Сергей Николаевич. —
Однажды в Нововяткино было
такое повреждение. Линия –
на коротком замыкании. Я её
начал проверять и слышу, что
разговаривают в телефоне,
такое ощущение, как будто до
конца трубка не положена у
абонента. Давай разбираться:
монтёр по линии ушёл, я ос-
тался на АТС, в итоге получи-
лось – с  аппаратом всё нор-
мально, просто «земля» на
одной линии.

Таких случаев, понятных лю-
дям только этой профессии, у
Сергея Николаевича много.
Про кабели он может расска-
зывать бесконечно. А мы элек-
трические от телефонных отли-
чить не можем…

– Вот кабели висят, — пока-
зывает нам рукой вверх ка-
бельщик.  – Тут электрические,
а там – связи. Кабель связи на-
чинается многопарный, на 10
пар, и идёт до 200 пар, раньше
было 400, в свинцовой оболоч-
ке. Сейчас не свинец исполь-
зуется, сейчас кабель  в поли-
этиленовой изоляции. Вот он от
АТС с КРОСа (контрольно-рас-
пределительное оборудова-
ние связи) выходит и расходит-
ся по Викулово. По районному
центру – у нас 12 распредели-
тельных телефонных шкафов.
На двенадцатый шкаф, допус-
тим, идёт 200 пар, а на девя-
тый (на улице Солнечной) –
400, две двухсотки туда подхо-
дит. А потом от этого шкафа все
телефоны уже расходятся, по
улице до распредкоробки. Там
уже идёт от 100 пар, потом 50,
меньше, меньше и до 10 пар,
а от распределительной ко-
робки к каждому абоненту –
своя линия.

Технологии шагнули вперёд,
и раньше Сергей Николаевич
кабели паяльной лампой
паял, жилы «прозванивал»,  а
теперь уже холодной сваркой
работает, специальное обору-
дование применяет. Но рабо-
ты меньше не стало… А пото-
му дорожит руководство Вику-
ловского «Ростелекома» опыт-
ным кабельщиком-спайщиком
пятого разряда. «Головолом-
ки» не каждый решать умеет.
Ещё много их у Вас, Сергей Ни-
колаевич! И от точности, быст-
роты и правильности принима-
емых Вами решений зависит
функционирование кабельных
линий, а, значит, и работа пред-
приятий, организаций, а порой
и судьбы людей.

О. СУББОТИНА
На снимке: С. Н. Кунгуров

                      Фото Т. СУХОВОЙ



2 стр. «КРАСНАЯ ЗВЕЗДА»       10 октября  2017 г. № 81 (9825)

•    12 октября – День кадрового работника

Отдел кадров – это тайная
комната, где расходуется много
бумаги, чернил и сил, распреде-
ляются долгожданные отпуска и
печатями украшаются много-
численные справки. Без этой
работы в современном мире
никуда. Кадровая служба явля-
ется одним из  важных звеньев
любой крупной и малой компа-
нии. В России эти специалисты
отмечают свой профессиональ-
ный праздник 12 октября.
Встретит его и Елена Николаев-
на Денисова, специалист по
кадрам ВСОШ № 1 (на снимке).

В этой образовательной орга-
низации Елена Николаевна тру-
дится с 2010 года. Занимала
здесь разные должности. Была
и заведующей библиотекой, и
инженером (составляла распи-
сание занятий, занималась сай-
том школы), замещала секрета-
ря на время декретного отпус-
ка. В 2016 году произошла ре-
организация образовательных
учреждений, в результате кото-
рой к ВСОШ №1  присоединили
ещё пять школ и три детских
сада. Соответственно, штат со-
трудников увеличился, и секре-
тарь уже физически не мог спра-
виться с текущим объёмом ра-
боты. Тогда руководство школы
приняло решение ввести долж-
ность кадровика, который бы
занимался непосредственно с
работниками. Работа с персо-
налом – очень кропотливый

Важное звено – кадровик

труд, бумажные хлопоты при-
влекают не каждого, но Елену
Николаевну предложение о
смене деятельности, наоборот,
обрадовало.

– Когда директор школы Анд-
рей Александрович Лотов спро-
сил у меня: останусь ли я секре-
тарём, или перейду на новую
должность, я выбрала второе, —
рассказывает Елена Николаев-
на. – Ознакомившись с обязан-
ностями, поняла: для меня это
намного интереснее – не толь-
ко одни бумаги, но и общение с
людьми. Работы хватает с утра
до вечера, иногда прихожу, и не
знаю, за что сначала взяться. Но
в этом и плюс, что скучать не
приходится!

Дел у кадровика, действи-
тельно, всегда много. 230 чело-
век в штате, и документам каж-
дого из них нужно уделить вре-
мя. Приём на работу, оформле-
ние личных дел, ведение трудо-
вых книжек, оформление при-
казов о всех внутренних пере-
движениях рабочих ресурсов
(отпуска, командировки)… Этот
список обязанностей  можно
ещё продолжать, но со всеми
Е.Н. Денисова справляется.

По образованию – бухгалтер.
Так как новая работа оказалась
несколько другого плана, прошла
специальный курс в г. Тюмени
«Профессиональный кадровик.
Работаем без ошибок». Ежед-
невным помощником служит

электронный вариант журнала
«Кадровый отдел», где содержит-
ся вся необходимая информа-
ция, обновляются изменения в
законодательстве. Благодаря
этому есть возможность идти в
ногу со временем, и избегать на-
рушений.

Кадровики знают всё о постро-
ении правильного рабочего про-
цесса, организации труда, вер-
ном составлении документов и
Трудовом кодексе, стремятся
обеспечить работодателя высо-
коквалифицированными про-
фессионалами. К тому же, кадро-
вик, своего рода, – лицо органи-
зации. На этот счёт коллектив
школы спокоен: о Елене Никола-
евне отзываются как об ответ-
ственной, вежливой, с ней всегда
приятно поговорить.

К сожалению, должность «спе-
циалист по кадрам» в нашем рай-
оне встречается всё реже. В не-
больших организациях эти обязан-
ности возлагают на секретарей и
прочих сотрудников, а в крупных,
если они присоединяются к Иши-
му, этот специалист уже не сельс-
кий житель, а городской. Елена
Денисова своей редкой, но нуж-
ной профессией гордится: вот то,
чем ей хочется заниматься каж-
дый день.

С праздником вас, Елена Ни-
колаевна, и успехов! Пусть работа
не утомляет и прибавляет опыта!

А. НАУМОВА
Фото Т. СУХОВОЙ

•    Акция

Акция «Читаем с Почтой»
продлится во всех отделени-
ях почтовой связи Тюменской
области до 30 ноября.  Суть
её в том, что при покупке га-
зетно-журнальной продукции
на сумму более 100 рублей
клиент получит в подарок
сборник кроссвордов, при по-
купке на сумму более 500 руб-
лей – книгу на выбор из име-
ющихся в призовом фонде от-
деления Почты России.

В почтовых отделениях пред-
ставлен широкий ассортимент
периодических печатных изда-
ний как местных, так и феде-
ральных, а также книг самой
разной тематики и жанров: дет-
ской литературы, классики, книг
о войне, научно-популярной,
прикладной и современной ху-
дожественной литературы в
традиционном или карманном
форматах.

Подобное взаимодействие
Почты России  с издательским
сообществом  поможет при-
влечь внимание клиентов к пе-
чатной продукции и повысит
спрос на газеты и журналы.

Почта России впервые прове-
ла акцию «Читаем с Почтой» в
2016 году. Акция была активно
поддержана издательским со-
обществом и нашла положи-
тельный отклик среди клиентов
Почты России.

ИА «Тюменская линия»

Читайте
с Почтой

•    Круглый стол

В последнее время  в СМИ
(телевидение, Интернет, газе-
ты),  среди педагогической и
родительской общественнос-
ти, специалистов социальной
сферы всё чаще поднимается
вопрос о  подростковом хули-
ганстве, проявлении несовер-
шеннолетними агрессивности,
даже жестокости. 14-18-летние
и ребята постарше затевают
драки, не стесняются выра-
жаться матом, разбивают в
парках скамейки и вазоны, пор-
тят детские аттракционы, сги-
бают фонари и дорожные зна-
ки (и не всегда после банки-
другой пива), как будто сорев-
нуются между собой, кто сме-
лее в нарушении общественно-
го порядка. Почему?

Не влияние ли это того же ТВ,
Интернета, компьютерных игр,
современных фильмов, вирту-
альной реальности, зависимо-
стей? А может на подростковую
агрессию влияет современная,
часто негармоничная семья,
методы воспитания, школа, с
загруженными бумажными от-
чётами педагогами, или улица,
которая сближает обделённых
домашним теплом подростков?

Все эти вопросы задавали и
пытались найти ответы участни-
ки круглого стола, который был
организован в редакции газеты
«Красная звезда» на минувшей
неделе. Тема, действительно,
актуальная, обсудить её с жур-
налистами пришли О.И. Томи-
лова, ответственный секретарь
КДН, Е.В. Голдышева, методист
отдела образования, И.Н. Бурав-
лёва, инспектор ПДН, А.Г. Чер-
данцев, командир ДНД с. Вику-
лово, Н.А. Котлярова, заведую-
щая отделением КЦСОН, Н.А.
Каликина, социальный педагог
Ишимского техникума (отделе-
ние с. Викулово).

Все они имеют непосред-
ственное отношение к работе с
«проблемными» подростками
и семьями, каждый день им
приходится вникать и разби-

На учить  де литс я  добротой

раться с различными ситуаци-
ями, в которые попадают несо-
вершеннолетние – нарушители
общепринятых норм и правил
поведения. И, как оказалось, не
всегда в этом их прямая вина.

О.И. Томилова обратила вни-
мание, насколько взрослые
стали равнодушными,  и прохо-
дят мимо тех же юных наруши-
телей, даже не пытаясь их об-
разумить. Нужно признать, что
мы, взрослые, замечаем  и
группы подростков вечером в
парке на скамейках, слышим и
мат от проходящих мимо пар-
ней, но стараемся делать вид,
что не видим этого, и проходим
мимо.

Приструнить нарушителей
становится опасным делом, это
действительно так, но хотя бы
сообщить в полицию об этом или
родителям подростков – разве
сложно?

А родители (считающие свою
семью вполне благополучной),
чем заняты они, когда их дети
гуляют допоздна (с началом
учебного года подросткам до 16
лет нельзя одним быть на ули-
це после 22 часов)? Всё ли они
знают о дочерях и сыновьях,
пытаются ли понять их пробле-
мы, помочь в трудной ситуации,

просто поговорить о том, что
волнует?

Н.А. Каликина выразила обес-
покоенность поведением под-
ростков в соцсетях, где они себя
не ограничивают никакой цен-
зурой. Как и чем их отвлечь от
постоянной переписки в соцсе-
тях,  бесцельного брожения по
улицам, хотя и так уже немало
создано различных кружков,
секций, клубов, где можно вы-
разить и проявить себя  по лю-
бому направлению?

Н.А. Котлярова, опираясь на
опыт работы, заметила, что
если проявить искреннее уча-
стие к ребятам из неблагопо-
лучных семей, быть настойчи-
выми, можно разбудить их ин-
терес к какому-либо досугово-
му занятию.

И.Н. Буравлёва обратила
внимание, что почти все под-
ростки, попавшие в поле зре-
ния ПДН в вечернее время (и
стоящие на учёте, и вполне
благополучные), объясняют
эти «прогулки» и «посиделки»
в сомнительных местах жела-
нием спокойного уединения,
другими словами: дома не хо-
чется, а пойти некуда… Толь-
ко понять не могут эти ребята,
что к хорошему такой бес-

цельный и на первый взгляд
безопасный «вечерний про-
менад» не приведёт.

И снова разговор вернулся к
огромной роли семьи в воспи-
тании ребёнка. Дети берут при-
мер с родителей, перенимают
их привычки, увлечения, мане-
ру поведения. И там, где роди-
телям «не хватает времени»
на детей, или они злоупотреб-
ляют алкоголем, забыв обо
всём, или проявляют жесто-
кость, дети бегут от них на ули-
цу, туда, где их поймут и пожа-
леют. Раньше было обществен-
ное осуждение таких заблуд-
ших родителей, а сейчас нико-
му ни за что не стыдно...

Мало того, заметил А.Г. Чер-
данцев, такие горе-родители и
слушать ничего не хотят, когда
пытаешься их вразумить. Непо-
нятно, кого больше нужно вос-
питывать, детей или родителей.
Тем не менее,  члены ДНД про-
должат рейды по улицам села
и в неблагополучные семьи,
дети не должны оставаться
один на один со своими пробле-
мами.

Е.В. Голдышева призывает
родительскую общественность
проявлять больше внимания к
поднятой на  встрече пробле-

ме. В современном мире  де-
тям так не хватает доброты и
любви, может в этом кроется
корень проблемы? В то же вре-
мя, детей нужно учить соблю-
дать принятые нормы, и спра-
шивать, когда они их нарушают.
Почему-то возложили это толь-
ко  на специалистов системы
профилактики.

Да, мир стал другим, детей в
большинстве случаев не при-
учают к труду, (что уж говорить
об уважении к чужому), они не
ходят в походы, предпочитая
виртуальную реальность, мате-
риальная обеспеченность
многим людям заменила вос-
питание нравственных качеств.
Что же делать? Однозначно
ответить трудно, да и не стави-
ли участники встречи такой
цели. Но все согласились, что
только совместными усилиями
специалистов всех служб, шко-
лы и родителей можно «отвое-
вать» у улицы наших подрост-
ков, поделившись добротой,
сделать их отзывчивее, дове-
ряя, привить им ответствен-
ность. А что думаете вы?

Т. СМОЛЯРОВА
На снимках: во время встре-

чи в редакции
                     Фото Т. СУХОВОЙ
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•    Один день со ... специалистами Россельхозцентра • ИА «Тюменская
линия»

Выбирая очередную органи-
зацию, за работой специалистов
которой можно было понаблю-
дать в течение дня и рассказать
об их труде, мы руководствова-
лись, в первую очередь, сезон-
ным фактором. На дворе осень,
уборочная страда завершена,
урожай аграрии собрали. Те-
перь они озабочены другими
вопросами. Одни – реализаци-
ей продукции, другие заботятся
о будущем урожае, и спешат уз-
нать, как специалисты оценива-
ют качество выращенного ими
зерна.

Так или иначе, но без помощи
семенной инспекции (так у нас
называют Викуловский отдел
ФГБУ «Россельхозцентр») не
обойтись. Только здесь прово-

НА СТРАЖЕ КАЧЕСТВА СЕМЯН

дят сортовой и семенной конт-
роль, проверяют заготовку, хра-
нение семян и посадочного ма-
териала на соблюдение техно-
логических требований. Именно
эта организация впоследствии
выдаёт документ о качестве се-
мян для их дальнейшего ис-
пользования. Все сельхозпред-
приятия района, занимающие-
ся растениеводством, сотрудни-
чают с Россельхозцентром. По-
тому и встретились мы с работ-
никами этой организации,  выб-
рав понедельник, так как в пер-
вый и последний день рабочей
недели специалисты здесь осо-
бенно загружены. В эти дни им
есть, о чём рассказать, и что
показать на деле.

Первый рабочий день здесь
начался стандартно, в 8.00. Все
четверо работников готовились
к предстоящей планёрке. Воз-
главляет небольшой, но друж-
ный коллектив Надежда Степа-
новна Рашова, у неё и самый
большой стаж в организации –
32 года! Елена Сергеевна Лоб-
кова – ведущий специалист по
семеноводству, Сергей Викторо-
вич Бормотов – агроном  по за-
щите растений, Татьяна Анато-
льевна Вдовина – техник-лабо-
рант. В своём деле эти люди
профессионалы: Е. С. Лобкова
и Т.А. Вдовина отработали по 10
лет, С.В. Бормотов – 4 года.

В 8.30 работники собрались
вместе: подытожили работу, ос-
тавшуюся с прошлой недели,
наметили, кто и чем будет зани-
маться в конкретные дни. На-
пример, 3 октября обозначили
в графике как выездной день. В
каком состоянии семенные
партии и их объём, а также
складские помещения, прохо-
дят  семена по ГОСТу или нет –
всё это предстояло проверить в
хозяйствах, расположенных на
территории Балаганского сель-
ского поселения (СПК «Си-
бирь», ИП Парыгин Ф.Ф., ИП Ги-
лёв С.М.). После проверки обя-
зательно дадут рекомендации
аграриям. Приняли следующее
решение: поедут Надежда Сте-

пановна и Сергей Викторович.
Вспомнили, что в прошлом году
С. М. Гилёв сертифицировал
партию 300 тонн, и реализовал
её в полном объёме. Отметили:
хотелось бы, чтобы и в этом году
всем полеводам удалось осуще-
ствить задуманное.

После планёрки каждый спе-
циалист занял своё рабочее
место. Осень здесь  – самый
напряжённый сезон. С раннего
утра на столе у техника-лаборан-
та уже разложены маркирован-
ные мешочки с зерном (по-на-
учному – пробы). В них – ровно
по килограмму семян. Взяв в
руки пинцет, она принялась их
разбирать. Её задача – опреде-
лить в каждой из проб чистоту
семян, то есть отделить семеч-
ки сорных растений от культур-
ных. Количество и тех, и других
будет посчитано и записано в
специальные карточки. В тече-
ние дня таким вот образом Та-
тьяна Анатольевна разобрала
15 проб! Этот кропотливый труд
ей подходит. «Нравится, спокой-
ная работа, – говорила она, не
отвлекаясь от начатого дела. –
Зрение только портится, глаза
устают, потому что семена мел-
кие. А так уже знаю каждое зёр-
нышко по форме. Не сложно
отличить одно от другого».

С удовольствием выполняла
свою работу и Е. С. Лобкова. На
её столе – множество железных
ванночек. На каждую пробу нуж-
но высевать по две ванночки.
Она показала, как это делает-
ся. Для высевания семян во
влажный песок имеется специ-
альная посадочная машинка.
Она всасывает ровно 100 се-
мян, и равномерно распределя-
ет их по подготовленной почве.
Присыпать их не нужно – тако-
вы требования. Пока Елена
Сергеевна проводила высева-
ние, Татьяна Анатольевна под-
писала номера проб. Затем ван-
ночки отправили в термостат на
3-7 дней. При высокой темпера-
туре на третий день из них вый-
дет энергия, а на седьмой они
должны взойти. Так проверяют

всхожесть. Здесь отметили, что
в этом году семена прорастают
быстрее. Но этот процесс они с
утра специально продемонстри-
ровали мне, а как таковой этой
работой занялись уже во второй
половине дня.

Примерно через полчаса
Елена Сергеевна принялась за
работу с семенами многолетних
трав. Их также необходимо про-
верять на чистоту и всхожесть.
Первой в её руки попала тимо-
феевка, далее – рапс. «Снимаю
энергию», – так охарактеризо-
вала она то, что делала. С по-
мощью пинцета убрала пророс-
шие семечки, а те, что не дали
ростков, оставила ждать своего
часа.

– Везти семена трав нам толь-
ко начали, вот эти поступили от
«Экоса», – объяснила она. – На
высевание всегда берём 100
штук по 4 пробы. Всхожесть этих
семян наступает через 4-8 дней,
допустимо и до 20 дней.

Н.С. Рашова в это время
занималась документами.
Ближе к обеду зашла к колле-
гам, поинтересоваться: како-
вы результаты проделанной
работы. «По тимофеевке всхо-
жесть 85, немножечко не до-
тянула», – делится с ней Е. С.
Лобкова итогом проведённого
исследования.

С. В. Бормотов на протяжении
дня тоже занимался бумажной
работой. Фитосанитарные зак-
лючения нужно выполнить в
срок. Тем не менее, находил
время и немного помогал кол-
легам в лабораторном анализе
семян.

– Какова в этом году фитоса-
нитарная обстановка в районе?
— задала я ему вопрос.

– В целом неплохая, – отве-
тил он. – Но есть определённые
проблемы. Вот водяная крыса,
например. Большая вода вес-
ной привела в наши края
столько этих животных! Подоб-
ное уже встречалось, только 10
лет назад. Тогда тоже паводок
был. Крысы портят посевы, пе-
рерывают поле, делают запасы,

на деятельности хозяйств это
сказывается негативно. Особен-
но нынче пострадали ИП Рома-
нов А.В., ИП Квашнин Н.А. и ООО
«Боково».

– Что же им поможет, какие
методы? – поинтересовалась я.

– Вспашка и глубокая культи-
вация, – таков последовал ответ.
При этом специалист добавил,
что внесла свои коррективы и
миграция из Сорокинского рай-
она кротов. Но они нанесли
меньше вреда, чем водяные
крысы.

В течение дня специалисты
Россельхозцентра охотно рас-
крывали суть своей работы. Рас-
сказывали с вдохновением, чув-
ствовалось, насколько им близ-
ко то, чем занимаются. Среди

наиболее важных аспектов от-
метили апробацию сортовых
посевов. Её проводят ежегодно,
по заявке хозяйств. Для этого
они выезжают на поля. Там уже
действуют по проверенной года-
ми системе. Поле проходят по
сторонам равнобедренного тре-
угольника, затем отбирают рас-
тения – не менее 1 500 штук, для
снопа. Уже привезя их в органи-
зацию, разбирают по 100, свя-
зывают, выискивают злостные
сорняки, недоразвитые стебли.
В итоге получается сноп (один
– на 450 гектар). При анализе
снопа определяют сортовую чи-
стоту, засорённость трудноотде-
лимыми растениями, сорняка-
ми, поражение болезнями и
повреждение вредителями. Это
действенный метод, дающий
конкретную информацию. «Если
бы вы раньше позвонили, мы
бы вас на поля с нами взяли, –
подметили сотрудники. – Там
бы увидели нашу работу с дру-
гой, более интересной сторо-
ны». Но и процесс их работы с
семенами в помещении пока-
зался мне не менее увлекатель-
ным. И, конечно, работа специ-
алистов не ограничивается пе-
речисленными пунктами, ещё
очень много нюансов здесь, в
них за один день не вникнешь,
и всех не опишешь.

Наблюдая за работой сотруд-
ников Россельхозцентра, пони-
маешь, насколько она разнооб-
разна, и в то же время важна.
Непроверенные семена вряд
ли дадут хороший урожай, что
может привести к убытку хозяй-
ства. И сортовым зерно не счи-
тается, если не проходит про-
верку. Все руководители сель-
хозпредприятий это понимают.
Теперь не только они, но и дру-
гим полезно  знать: не будет
этой структуры — на полях со
временем вырастут бурьян и
полынь.

А. НАУМОВА
На снимках: Н.С. Рашова; С.В.

Бормотов; Т.А. Вдовина и Е.С.
Лобкова

                     Фото Т. СУХОВОЙ

Жильё для
сельской
молодёжи

Развитие жилищного строи-
тельства в сельской местнос-
ти не является самоцелью и
направлено на привлечение в
агропромышленный комп-
лекс Тюменской области ква-
лифицированных молодых
специалистов. Такую точку
зрения высказал председа-
тель комитета Тюменской об-
ластной Думы по аграрным
вопросам и земельным отно-
шениям В. Ковин, комменти-
руя информацию правитель-
ства региона о ходе выполне-
ния постановления «О созда-
нии условий для развития
строительства в сельской ме-
стности, повышения доступно-
сти жилья для специалистов и
работников агропромышлен-
ного комплекса», которая
была заслушана на очередном
заседании комитета.

«Цель – закрепление кад-
ров, компенсация того кадро-
вого дефицита, который был
на селе все эти годы», – под-
черкнул он. И этот кадровый
дефицит, по его мнению, зна-
чительно усилился, потому что
на село пришли новые произ-
водства, новые технологии,
прошла модернизация основ-
ных фондов в животноводстве,
в растениеводстве.

«Сейчас нужны уже такие
специалисты, которые знают
своё дело и умеют работать, –
считает В. Ковин. – Так просто
классного специалиста на
село не заманишь, пока там не
будет достойных условий для
жизни. Первое – это жильё.
Второе – заработная плата.
Третье – наличие школьного и
дошкольного образования –
школы и детские сады. Ну и
наличие приличных дорог».

Минсельхоз и правительство
Тюменской области, по оцен-
ке депутата, приняли пра-
вильное решение об обеспе-
чении жильём не только ра-
ботников сельскохозяйствен-
ного комплекса, но и других
молодых специалистов, кото-
рые нужны на сельской тер-
ритории – врачи, учителя, ра-
ботники культуры.

Объём государственной
поддержки молодым семьям
и молодым специалистам в
2017 году составил 278,8 млн.
рублей, в том числе из феде-
рального бюджета 67,2 млн.
рублей, из областного – 211,6
млн. рублей. В текущем году го-
сударственную поддержку в
форме социальных выплат
получили 200 молодых семей
и специалистов, из которых 86
работают непосредственно на
предприятиях АПК, а 114 –
специалисты социальной и
культурной сферы. По состоя-
нию на 1 августа 120 из них
уже построили или купили
жильё. Общая площадь пост-
роенного жилья составила
12,8 тыс. кв. м.

Всего же с начала действия
федеральной целевой програм-
мы «Устойчивое развитие сель-
ских территорий на 2014-2017
годы и на период до 2020 года»,
как сообщила заместитель ди-
ректора областного департамен-
та АПК Н. Огородникова, 913
молодых семей и специалистов
получили грант на покупку или
строительство жилья. Оказана
поддержка на сумму 1 млрд. 190
млн. 600 тысяч рублей: пример-
но 342 млн. из федерального
бюджета, и более 848 млн.– из
областного.

 Б. ОЛЕЙНИК
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Объявления, реклама
ПРОДАЮТ

Такси  Викулово – Тюмень – Викулово, ежедневное от-
правление из с. Викулово в  01.30 ночи, доставка по городу до
места. Из г. Тюмени забирают с места. Работают также под  заказ.

Тел.: 8-950-494-77-77,  8-963-056-77-77.

Ночное такси  до ТЮМЕНИ.
Тел.: 8-950-492-84-46, 8-919-952-07-87.

ПРИНИМАЮТ
картофель, железо. Продают отруби. Тел. 8-982-986-19-63. Саша.

•    Вниманию населения

Редактор  СМОЛЯРОВА Т. Ю., тел./ факс 2-43-31;
обозреватель  НАУМОВА А. В., тел. 2-42-32;
обозреватель   СУББОТИНА О. Н., тел. 2-42-32;
обозреватель   СУХОВА Т. Л.,  тел.  2-31-55;
редактор  сайта   БЕЛЯЕВ Н. В. , тел. 2-42-32.
Гл. бухгалтер ПЛЕСОВСКИХ Т. В.,  тел./факс 2-34-41.
Заведующая отделом продаж
                                                    Лисина Е. В., тел.  2-42-31.

•    Конкурс!

Магазин «РУССКАЯ РЫБАЛКА»
НОВОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ ТОВАРА.

Мотобуксировщики, модули, сани к мотобуксировщикам, сне-
гоуборщики, мотоблоки. Кредит, рассрочка, доставка.

С.Викулово, ул.Свободы, 207. Тел.: 8-950-487-52-35, 8-908-868-49-01.
ООО «Эксперт-Финанс» ОГРН 1115543016676 от 03.06.2011г.

ЗАКУПАЮТ

дом (28 кв.м.) по адресу: с.Викулово, ул.Пионерская, 6. В доме –
вода, газ. Огород (9 соток), дровяник, баня. Тел. 8-912-310-26-85.

благоустроенный кирпичный дом (106 кв.м.) на участке 11
соток. Зал, 3 спальни, столовая, кухня, коридор, санузел, под-
вал под всем домом, погреб, 2 веранды, автономное отопле-
ние, крыша из металлопрофиля. Гараж на 2 машины, летняя
кухня, сарай, новая баня, дровяник, огород с плодоносящи-
ми насаждениями, теплица, скважина. Рядом школа №2. Тел.
8-908-871-28-38.

2-комнатную благоустроенную квартиру в центре с.Викулово. Цена
850 тыс.руб. Тел.: 8-950-483-81-92, 8-908-870-58-19.

дрова берёзовые. Тел. 8-982-972-68-01.

дрова колотые берёзовые и дрова из хвойного леса. Тел. 8-908-
877-26-30.

дроблёнка (помол мелкий) - 350 р./1 меш., пшеница, овёс. Дос-
тавка. Тел.: 2-51-14, 8-908-879-29-75.

борова на мясо. Тел. 8-992-307-69-67. д.Т-Бор.

 НОВЫЙ ЗАВОЗ
АВТОШИН (зима). Россия, импорт. Тел: 2-34-33, 8-908-875-05-22.

с.Викулово, ул.Первомайская, 66а.

УСЛУГИ

Открылась швейная мастерская по ул.Ленина, 4.
Тел. 8-919-934-27-59. Будем рады видеть вас у нас!

Закупают овец и баранов. Тел.: 8-982-941-84-18, 8-982-932-98-14.

ТРЕБУЮТСЯ

Швея, закройщик. Тел. 8-919-934-27-59.

В ООО «ЖКХ Викуловское» требуется машинист бульдозера с
опытом работы. Тел. 2-31-80.

 УСТАНОВКА КАНАЛИЗАЦИИ. Ёмкости, ЖБИ кольца, погреба под
ключ. Тел. 8-912-391-50-72.

ОХРАННОЕ  ПРЕДПРИЯТИЕ
проводит набор охранников на

вахту в г. Тюмень. Продолжитель-
ность вахты – 40 дней. Предос-
тавляется жильё, выдаются
авансы. Обязательно наличие
формы одежды (серосиний ка-
муфляж). График работы: сутки
через сутки или сутки через 12
часов. Заработная плата без за-
держек за вахту: нелицензиро-
ванные 28000-31000 руб., лицен-
зированные – 39000-43000 руб. Т.:
8-922-471-41-52, 8-922-079-03-37.

Школьные
 интернет-
проекты

«Ростелеком» объявляет о
старте нового этапа конкурса
школьных интернет-проектов
«Классный интернет». Конкурс
проводится ежегодно, при
этом каждый год он посвящён
какой-либо отдельной теме. В
2017 году темой конкурса яв-
ляется «Интернет-технологии в
образовании».

В период со 2 октября по
22 декабря 2017 года на сай-
те www.safe-internet.ru к учас-
тию в конкурсе принимаются
интернет-проекты, которые
уже реализованы и имеют дей-
ствующие интернет-ссылки. В
качестве интернет-проектов
могут выступать сайт или раз-
дел сайта, сообщество в со-
циальных сетях, приложение
для ПК или мобильное прило-
жение.

Конкурс, в первую очередь,
ставит задачей формирование
у школьников умений решать
различные практические за-
дачи посредством использо-
вания современных информа-
ционно-коммуникационных
технологий, ИКТ-инструмен-
тов и открытых источников ин-
формации.

Конкурсные работы будут
приниматься по четырём но-
минациям: IT- Обучающие
сайты (интерактивные обу-
чающие интернет-сайты, по-
свящённые отдельным
предметам школьной про-
граммы или внеклассным
занятиям); IT- Приложения
и игры (развивающие интер-
нет-приложения, в т.ч. и мо-
бильные приложения;  ком-
пьютерные игры как источник
знания, в т.ч. развивающие
навыки программирования
учащихся); IT-Исследова-
ния (интернет-сайты и интер-
нет-приложения сопровож-
дающие исследовательскую
и проектную деятельность
учащихся);  IT-Скрайбинг
(интернет-сайты, содержа-
щие обучающие ролики по
различным школьным дис-
циплинам, созданные по тех-
нологии компьютерного скрай-
бинга в целях визуализации
учебного процесса).

Победители конкурса будут
отмечены дипломами и ценны-
ми призами от ПАО «Ростеле-
ком».

Официальная страница кон-
курса в Интернете www.safe-
internet.ru,  адрес электрон-
ной почты для решения лю-
бых вопросов, связанных
с условиями, процедурой про-
ведения и прочей информаци-
ей по конкурсу: konkurs@safe-
internet.ru.

 И.  ЕРЕМЕЕВА,
пресс-секретарь филиала

ПАО «Ростелеком» в
Тюменской и Курганской

областях

13 октября 2017 года в Тюме-
ни в шестой раз подряд прой-
дёт одна из важнейших масш-
табных социальных акций по
предупреждению тромбозов –
«День МНО». Акция приурочена
к Всемирному дню борьбы с
тромбозом.

 В этом году при поддержке
Российского кардиологическо-
го общества в мероприятии
участвуют 24 медицинских орга-
низации из 19 городов страны,
в числе которых и Тюмень. Ак-
ция призвана привлечь внима-
ние общества к необходимос-
ти приёма препаратов (анти-
коагулянтов) для уменьшения
риска образования тромбов,
предотвращения инсультов и
инфарктов.

На сегодняшний день пробле-
ма распространённости тром-
боза в мире остаётся одной из
самых острых и актуальных. За

 О контроле над тромбозом
пять лет проведения социаль-
ной акции «День МНО» в ней
приняли участие более 10 000
пациентов, были достигнуты оп-
ределённые успехи в организа-
ции службы контроля и монито-
ринга за пациентами, находя-
щимися на антикоагулянтной
терапии. Всё больше пациентов
говорят «да» контролю над
тромбозом и инсультом, осо-
бенно пациенты высокой груп-
пы риска, после серьёзных опе-
раций или уже перенёсшие по-
следствия тромбоэмболий.

В Тюмени акция «День МНО»
пройдёт в Тюменском кардио-
логическом центре по адресу:
ул. Мельникайте, д 111. Запи-
саться на приём и получить ин-
формацию можно по бесплат-
ному телефону горячей линии 8
(800)-100-19-68 или зарегистри-
ровавшись онлайн на сайте
www.mnoportal.ru.

•    Из почты «Дежурного репортёра»

– В соответствии с п. 3 ст.
85 Налогового кодекса РФ (да-
лее НК РФ) органы, осуществ-
ляющие регистрацию (мигра-
ционный учёт) физических лиц
по месту жительства (месту
пребывания), обязаны сооб-
щить о фактах регистрации фи-
зического лица по месту жи-
тельства в налоговые органы
по месту своего нахождения
в течение 10 дней после дня
регистрации, постановки на
миграционный учёт (снятия с
миграционного учёта) указан-
ных лиц. Соответственно, све-
дения о прописке в базе дан-
ных налогового органа содер-
жатся в том объёме, в котором
поступили от регистрирующе-
го органа. Необходимо отме-
тить, что налоговая инспекция
не является регистрирующим
органом в отношении регист-
рации налогоплательщиков по
месту жительства, поэтому за
достоверность и полноту све-
дений в части регистрации пла-
тельщиков по месту житель-
ства поручиться не может.

Обращаем внимание на то,
что в соответствии с п. 4 ст. 52
НК РФ налоговые уведомле-
ния направляются по адресу
регистрации налогоплатель-
щика. Поэтому, если платель-
щик фактически не проживает
на территории поселения, но
адрес регистрации подведом-
ственен данной территории,
уведомления об уплате нало-
гов будут направляться по
адресу регистрации.

По вопросу вручения нало-
говых уведомлений сообща-
ем, что в соответствии с п. 2
ст. 52 НК РФ налоговый орган
направляет налогоплательщи-

О письмах из налоговой
Жителей Викуловского района интересуют такие вопросы:
– Приходят налоги на граждан, которые уже не пропи-

саны по адресу, что делать в таком случае? И ещё: од-
нажды разносили налоговые письма по адресам без кон-
вертов. Такое допустимо?

ку налоговое уведомление не
позднее 30 дней до наступле-
ния срока платежа. При этом
установлены следующие спо-
собы направления налоговых
уведомлений: лично под рас-
писку; по почте заказным
письмом; в электронной фор-
ме по телекоммуникационным
каналам связи; через личный
кабинет налогоплательщика.

Согласно абзацу 3 п. 4 ст. 52
Кодекса в случае, если об-
щая сумма налогов, исчислен-
ных налоговым органом, со-
ставляет менее 100 рублей, на-
логовое уведомление не на-
правляется налогоплательщи-
ку, за исключением случая на-
правления налогового уве-
домления в календарном
году, по истечении которого
утрачивается возможность
направления налоговым орга-
ном налогового уведомления
в соответствии с абзацем 3 п.
2 ст. 52 Кодекса.

Необходимо также отметить,
что в соответствии с Федераль-
ным законом от 1.05.2016 г. №
130-ФЗ физические лица, полу-
чившие доступ к «Личному ка-
бинету налогоплательщика»,
получают документы от нало-
гового органа в электронной
форме через сервис ФНС Рос-
сии. Налоговые уведомления
на бумажном носителе пользо-
вателям сервиса рассылаться
не будут! – ответил А. В. ЛО-
ГИНОВ, заместитель на-
чальника Межрайонной
ИФНС России № 12 по Тю-
менской области, советник
государственной гражданс-
кой службы РФ 2 класса.

 Ответ подготовила
О. СУББОТИНА
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